



INTOSAI

XV CONGRESO DE INTOSAI

La INTOSAI (Organización Internacional de las Entidades Fiscalizadoras Superiores) se reunió del 24 de setiembre al 2 de octubre en El Cairo-Egipto con el objetivo de promover el intercambio de ideas y experiencias en el ámbito del control comprensivo y de la administración de las finanzas públicas. La organización del XV Congreso correspondió a la Organización Central de Auditoría de la República Arabe de Egipto.

Concluido el Congreso, del 4 al 6 de octubre, tuvo lugar un **Simposio sobre Auditoría Ambiental**.

Los asistentes al encuentro de INTOSAI debatieron las responsabilidades y el papel de la institución de control sobre la auditoría del medio ambiente, así como las técnicas utilizadas por los auditores. Igualmente, los miembros de los órganos superiores de control analizaron el estilo monetario internacional a través de los medios de revisión, de contabilidad, auditoría interna, auditoría de la deuda pública, auditoría de los datos electrónicos y la evolución de los programas.

En el XV Congreso de INTOSAI también se eligió nuevo presidente y vicepresidente, a los miembros de la Junta Directiva, y se aprobó el informe de auditoría de las instituciones superiores.



II CONGRESO DE EURORAI

El II Congreso de EURORAI (Organización Europea de las Instituciones Regionales de Control Externo del Sector Público) se celebró los días 31 de octubre y 1 de noviembre en Frankfurt-del-Meno.

En las jornadas de trabajo se debatió el Informe del Secretario General sobre los tres primeros años de EURORAI y el cambio de los Estatutos. Asimismo, se ratificó la adhesión de nuevas instituciones, se aprobaron las cuentas anuales de 1992-1993 y 1994, los presupuestos de 1995 y para los tres próximos años.

Los miembros de EURORAI nombraron al presidente y a los miembros del Comité Directivo, y decidieron también el programa de trabajo trienal.

VISITA AL TRIBUNAL DE CUENTAS EUROPEO

El pasado mes de julio una delegación de EURORAI visitó la sede del Tribunal de Cuentas Europeo en Luxemburgo para discutir sobre la posibilidad de proyectos de cooperación entre los dos organismos. En las diversas reuniones mantenidas se intercambiaron puntos de vista sobre competencias y métodos de trabajo de las instituciones de control regional/local y del TCE.

De las conversaciones hay que resaltar lo siguiente: los interlocutores directos del Tribunal de Cuentas Europeo en materia de control de los fondos comunitarios son los tribunales de cuentas nacionales y que una posible colaboración con instituciones regionales y locales de control debería coordinarse con las instituciones nacionales. Esta cooperación debería ser adaptada a la situación concreta de cada país, basándose en las competencias y relaciones existentes entre los órganos regionales/locales y nacionales, pero siendo siempre los tribunales de cuentas nacionales los interlocutores director del TCE.



CÁMARA DE
COMPTOS
DE NAVARRA
NAFARROAKO
KONTUEN
GANBARA

NUEVA SEDE DE LA CAMARA DE COMPTOS DE NAVARRA

La Cámara de Comptos de Navarra celebrará el próximo día 16 de noviembre la inauguración oficial de su nueva sede de la Calle Ansoleaga de Pamplona. Se trata de un antiguo edificio de la parte vieja de la ciudad, ocupado en los últimos años por la institución Príncipe de Viana, que fue sede la Cámara de Comptos entre 1525 y 1836.



Desde la restauración de la institución, tanto su primer presidente Mariano Zufía como el actual, Francisco Javier Tuñón, habían realizado gestiones para conseguir volver a ubicar la Cámara de Comptos en su sede histórica. Este objetivo se logró a principios de 1995 y, tras realizar las obras de acondicionamiento, al principio del verano se hizo el traslado.

En la inauguración oficial del edificio está previsto que participe la presidenta del Tribunal de Cuentas del Estado, los presidentes de los órganos autonómicos de control externo y las autoridades navarras. En el transcurso del acto, el presidente de la Cámara de Comptos, Francisco Javier Tuñón, impondrá la medalla de oro de la institución a la profesora María Puy Huici, en reconocimiento a su labor de investigación histórica sobre la Cámara.

Además, la Cámara de Comptos de Navarra tiene previsto instalar en sus dependencias una muestra de documentos, códigos y objetos representativos de la historia del órgano fiscalizador que podrá visitarse el día de la inauguración.

NOMBRAMIENTOS

El Pleno de la Audiencia de Cuentas de Canarias, en sesión celebrada el nueve de setiembre, eligió a José Carlos Naranjo Sintés, nuevo presidente de la institución fiscalizadora, en sustitución de Antonio Márquez Fernández, quien había ostentado este cargo desde la constitución del órgano de control.



Foto: Trino Garriga

El presidente de la Audiencia de Cuentas tomó posesión de su cargo ante el presidente de la Comunidad Autónoma de Canarias, Manuel Hermoso Rojas, en un acto que tuvo lugar el pasado día 26 de setiembre en la sede del gobierno insular, en Santa Cruz de Tenerife.

Por otra parte, José Miguel Bonilla, ex-consejero del Tribunal Vasco de Cuentas Públicas-HKEE, se ha incorporado al Departamento de Promoción Económica y Empleo de la Diputación Foral de Bizkaia como Director General de Infraestructuras y Promoción Empresarial. Hasta ahora había sido el responsable de la fiscalización de la Administración Institucional de Euskadi y de la Universidad del País Vasco-EHU.

LOS SERVICIOS PUBLICOS A TRAVES DE LAS SOCIEDADES MERCANTILES

La abogada Cristina Sustacha Duñabeitia ha realizado un estudio sobre **La gestión en la prestación de servicios por medio de sociedades mercantiles**, donde se parte de la premisa de que «en todas las Administraciones Públicas se ha creado un entramado de entidades a las que se aplica un régimen peculiar tratando de evitar la aplicación del Derecho Administrativo». A este fenómeno lo llama «la huida del Derecho Administrativo».

El informe analiza la configuración de la Administración institucional vasca, la utilización del derecho privado para la gestión de servicios públicos, el control de las sociedades públicas y las entidades que en Euskadi adoptan formas de Entes de Derecho Público y Sociedades Públicas.

En uno de los capítulos, Cristina Sustacha reflexiona sobre la función de control que realiza el Tribunal Vasco de Cuentas Públicas-HKEE, recuerda que la autonomía e independencia deben ser los principios básicos que inspiren sus trabajos, y destaca la importancia de las recomendaciones que formula en los informes de fiscalización para mejorar la gestión pública. ■